

# 日野宿発見隊 通信

## 第十四号

発行/日野宿発見隊(日野図書館内) 042・584・0467

### 日野宿スタンプラリー

昨年五月七日(土)は朝から抜けるような青空となり、絶好のスタンプラリー日和となりました。

受付開始時間の十時前から日野駅東広場には長蛇の列ができました。

受付を済ませ引き換えにもらった特製缶バッジを胸につけ、早速特製「日野駅」大型判子を押して、スタンプラリーの始まりです。

一昨年初めて土曜日に開催したにも関わらず四二〇名という参加者に驚いたものですが、今回のスタンプラリーには前年を大幅に上回る五九三名(日野駅東広場受付で五一五名、日野銀行跡へ有山家へ受付七八名)の参加がありました。

スタンプを押しながらゆったり宿内を回遊した後は、今回からゴールとなった日野宿本陣前で「本陣」の大型判子を押して上がりです！ お疲れ様でした。

すべて回るとスタンプ帳には色鮮やかな一六個の特製スタンプが記念に残ります。



今回新たに加わった「甲州街道駅」用大型判子



トンガラシ地蔵で配布するトンガラシの袋詰めをするスタッフ(先着200名分)

### 第十一回こども発見隊

#### 夏休み！親子で調べよう日野用水！

漸く梅雨が明けて間もない昨年七月三十日(土)、夏らしい日差しの降り注ぐなか、「夏休み！親子で調べよう日野用水」(名称変更)を開催しました。

今回はいつもより早く募集をかけたこともあり、あつというまに

募集定員二十組に達し、お断りが数組あったほどの人気ぶりです。子どもが二九名、保護者二二名、スタッフ八名、計五九名と大変な盛況ぶりでした。

あまりの参加者の多さにスタッフ側も少々戸惑いを見せたところですが、川遊びの経験をもつ保護者のご協力をえて何とか無事開催することができました。



新東光寺地区センター前の日野用水にて

日野宿発見隊では子どもたちにも用水というまちの大切なお宝を知ってもらおうと、平成十九年より毎年夏休みに開催してきましたが、平成二九年は日野用水が開削されてから四五〇年という節目の年です。日野宿発見隊のこうした取り組みが少しでも日野用水への理解につながればありがたいです。

### 日野一中生徒と用水清掃

昨年九月二十九日（木）午後四時から、日野一中生徒会の呼びかけで集まった生徒たち約八十名と先生方といっしょに、日野宿発見隊四名と関係者二名で、一時間ほど用水清掃を行いました。

校内を用水が流れるという珍しい環境で学生生活を送る生徒たちにとって、なかなか有意義な体験となったようです。短い時間でしたが、傘などを含めごみ袋四十袋ほど集まりました。前回はボランティア部の生徒たちとのコラボでしたが、今回は百名近い人数となりました。道徳授業の一環で講師として招かれた際、日野宿発見隊の井上カメラマンからの提案で、あるクラスから始まった用水清掃ですが、漸く、生徒たちにも大切な宝物として日野用水が意識されてきたようです。今年も奇しくも日野用水開削四五〇年という歴史的な年となります。日野一中でも今回のような取り組みから何かできるといいですね。

### 今年の

### 「スタンプラリー」

「日野宿二〇一七」は

五月十三日（土）

開催予定です！

### 日野宿発見隊

### 十周年のあゆみ展

日野図書館の呼びかけで、平成十八年六月、地域の皆さんといっしょに始めた日野宿発見隊ですが、平成二八年でめでたく十周年を迎えました。

地域に埋もれた「まちのお宝」を見つけ出そうと、この間いろいろ挑戦してきました。「まち歩き会」「日野用水であそぼう！」「まちかど写真館」「日野駅開業一二〇周年記念式典」の開催、『写真集まちかど写真館』、『ひの』『絵本ひのつ子日野宿発見』の発行などさまざまです。その活動の記録を写真や新聞記事などを交えて紹介しました。



日野宿交流館ギャラリーにて

11月1日～12月25日



### 十周年を祝う会

昨年十一月二十七日（日）午後二時から、日野宿交流館三階大会議室で、米田日野市教育長、西野日野市議会議長のご臨席をいただき、日野宿発見隊十周年を祝う会を開催しました。

来賓三九名・スタッフ十四名 計五三名

加地代表の挨拶の後、米田日野市教育長、西野日野市議会議長から祝辞をいただきました。地域の皆さんと日野図書館（行政）が協働で取り組んできた日野宿発見隊に対して、ねぎらいと今後の取り組みへの期待と励ましのメッセージをいただきました。



米田教育長

### 『新編日野百物語』刊行

『日野市史 民俗編』を中心に、公開されている日野の昔話・伝説などを発見隊で再編集したものです。市内の図書館で借りられます。

